

## PELAJAR PEDULI EKONOMI SYARIAH PADA SMAIT AL-UTSAIMIN BANGKINANG

Mohd. Winario<sup>1</sup>, Zubaidah Asyyifa<sup>2</sup>, Muhammad Zakir<sup>3</sup>, Rifqil Khairi<sup>4</sup>, Diany Mairiza<sup>5</sup>,  
Lismawati<sup>6</sup>

<sup>1,2,3,4,5,6</sup>Universitas Pahlawan Tuanku Tambusai, Bangkinang-Riau-Indonesia

Email: [mohd.winario@universitaspahlawan.ac.id](mailto:mohd.winario@universitaspahlawan.ac.id)

### ABSTRACT

This service was carried out for SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang-Kampar students. The purpose of this community service is to determine the level of awareness of SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang students regarding Sharia Economics and Sharia Banking and determine the level of success of this community service activity. The methods used in this community service activity are counseling, presentations and discussions. The results of the service show that: This community service program can be organized well and run smoothly in accordance with the activity plan that has been prepared. The results of this service conclude that: SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang students have increased students' understanding, skills and awareness of sharia economics . Through the materials presented, students can understand the basic concepts of sharia economics, its principles, and how to apply them in everyday life and in entrepreneurship. This program can also foster SMAIT students' interest and concern for the development of sharia economics in society. In this way, this program can create a young generation who has integrity, broad insight, and is committed to building a more just and sustainable economy in accordance with Islamic sharia principles.

**Keywords:** Students, Caring, Economy, Sharia

### ABSTRAK

Pengabdian ini dilaksanakan bagi para pelajar SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang-Kampar. Tujuan dari pengabdian masyarakat ini adalah untuk mengetahui tingkat kepedulian pelajar SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang tentang Ekonomi Syariah dan Perbankan Syariah dan mengetahui tingkat keberhasilan kegiatan pengabdian Masyarakat ini. Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah dengan penyuluhan, presentasi dan diskusi. Hasil pengabdian menunjukkan bahwa: Program pengabdian kepada masyarakat ini dapat diselenggarakan dengan baik dan berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana kegiatan yang telah disusun, hasil dari pengabdian ini disimpulkan bahwa: Pelajar SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang meningkat pemahaman, keterampilan, dan kesadaran siswa tentang ekonomi syariah. Melalui materi-materi yang disampaikan, siswa dapat memahami konsep dasar ekonomi syariah, prinsip-prinsipnya, serta bagaimana menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari dan dalam berwirausaha. Program ini juga dapat menumbuhkan minat dan kepedulian pelajar SMAIT terhadap pengembangan ekonomi syariah di masyarakat. Dengan demikian, program ini dapat menciptakan generasi muda yang memiliki integritas, berwawasan luas, dan berkomitmen untuk membangun perekonomian yang lebih adil dan berkelanjutan sesuai dengan prinsip-prinsip syariah Islam.

Kata Kunci: Pelajar, Peduli, Ekonomi, Syariah

### PENDAHULUAN

Perekonomian syariah adalah suatu sistem ekonomi yang didasarkan pada prinsip-prinsip dan nilai-nilai syariah Islam. Sistem ini menekankan pada keadilan, kesetaraan, dan kesejahteraan bagi seluruh lapisan masyarakat. Dalam beberapa dekade terakhir, ekonomi syariah telah mengalami pertumbuhan yang signifikan di berbagai negara, termasuk Indonesia. Hal ini ditandai dengan berkembangnya institusi keuangan syariah, seperti bank syariah, asuransi syariah, dan pasar modal syariah, yang menawarkan alternatif investasi yang sesuai dengan prinsip-prinsip Islam.

Dalam perbankan syariah, baik itu bank umum maupun BPRS, akad pembiayaan atau penyaluran dana sering kali melibatkan akad jual beli atau murabahah. Akad murabahah bahkan menjadi yang paling dominan dalam penyaluran dana kepada nasabah karena kemudahan penerapannya, baik untuk pihak bank maupun nasabah (Winario et al., 2020).

Namun, meskipun ekonomi syariah telah menunjukkan pertumbuhan yang positif, pemahaman dan penerapannya masih belum merata di kalangan masyarakat. Banyak masyarakat yang masih belum memahami konsep dasar ekonomi syariah, seperti riba, zakat, infaq, sedekah, dan wakaf, serta bagaimana prinsip-prinsip tersebut dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari. Kurangnya pemahaman ini dapat menyebabkan ketidakefektifan dalam penerapan ekonomi syariah dan menghambat perkembangan sistem ekonomi yang berkeadilan dan berkelanjutan.

Menurut Winario & Kusyairi, (2018), hasil pengabdian di SMK Kabupaten Kuantan Singgingi, minat pelajar dalam mempelajari ekonomi syariah dan akad-akad yang berkaitan dengan keuangan syariah cukup tinggi, namun sosialisasi terhadap ekonomi syariah masih sangat minim.

Pelajar sebagai generasi penerus bangsa memiliki peran yang sangat strategis dalam membangun dan mengembangkan perekonomian di masa depan. Oleh karena itu, penting untuk memberikan edukasi yang komprehensif mengenai ekonomi syariah kepada pelajar agar mereka dapat memahami dan menerapkan prinsip-prinsip tersebut dalam kehidupan mereka. Selain itu, dengan pemahaman yang baik mengenai ekonomi syariah, pelajar dapat menjadi agen perubahan yang dapat mempromosikan dan mengembangkan sistem ekonomi syariah di masyarakat.

Berdasarkan hasil penelitian oleh (Meilany & Winario, 2024) kejahatan fraud di dunia perbankan sangat luar biasa, hal ini dapat dijadikan panduan bagi perusahaan dalam mengelola sumber daya manusia sebagai pengendali internal utama, serta dalam merumuskan strategi dan kebijakan untuk mengendalikan risiko fraud. Selain itu, penelitian ini juga berguna bagi akademisi dalam pengembangan ilmu manajemen, khususnya manajemen sumber daya manusia. Hal ini perlu disampaikan di kalangan pelajar sebagai generasi penerus bangsa. Hingga saat ini, masyarakat masih mempercayai bank sebagai tempat penyimpanan uang. Oleh karena itu, bank memiliki tanggung jawab besar untuk memastikan keamanan dana nasabah dari kehilangan atau penipuan (Erman & Winario, 2024). Peran bank syariah di dunia bisnis juga sangat menjanjikan, karena selain ada keuntungan juga bertransaksi sesuai dengan syariah (Desriani & Winario, 2022).

SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang, sebagai salah satu institusi pendidikan Islam, memiliki tanggung jawab untuk mendidik dan membentuk karakter serta wawasan siswa-siswinya. Institusi ini berkomitmen untuk memberikan pendidikan yang tidak hanya fokus pada aspek akademis, tetapi juga aspek moral dan spiritual. Salah satu upaya yang dapat dilakukan adalah dengan mengimplementasikan program "Pelajar Peduli Ekonomi Syariah." Program ini dirancang untuk memberikan pemahaman yang mendalam mengenai konsep dan prinsip-prinsip ekonomi syariah kepada siswa-siswi SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang.

Melalui program ini, diharapkan pelajar dapat memahami pentingnya ekonomi syariah dalam menciptakan masyarakat yang adil dan sejahtera. Mereka akan belajar mengenai berbagai aspek ekonomi syariah, termasuk konsep riba, zakat, infaq,

sedekah, dan wakaf, serta bagaimana prinsip-prinsip tersebut dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari. Selain itu, program ini juga akan mengajarkan pelajar mengenai pentingnya berwirausaha sesuai dengan prinsip-prinsip syariah dan bagaimana mengembangkan usaha yang berkelanjutan dan berkeadilan.

Generasi milenial adalah generasi yang memiliki karakteristik komunikasi terbuka, penggunaan media sosial yang intens, kehidupan yang sangat dipengaruhi oleh perkembangan teknologi, serta pandangan yang lebih terbuka terhadap politik dan ekonomi, berdasarkan statistik Gender Tematik: Profil Generasi Milenial 2018. (Pratiwi et al., 2023). Pengenalan ekonomi syariah juga sangat penting selain bagi masyarakat juga bagi pelajar (Assyifa et al., 2023)

Dengan adanya program "Pelajar Peduli Ekonomi Syariah," diharapkan pelajar SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang dapat menjadi generasi yang memiliki pemahaman yang baik mengenai ekonomi syariah dan mampu menerapkannya dalam kehidupan mereka. Selain itu, program ini juga diharapkan dapat menumbuhkan minat dan kepedulian pelajar terhadap pengembangan ekonomi syariah di masa depan. Dengan demikian, diharapkan tercipta generasi muda yang memiliki integritas, berwawasan luas, dan berkomitmen untuk membangun perekonomian yang lebih adil dan sejahtera sesuai dengan prinsip-prinsip syariah Islam.

Pentingnya program ini juga didasarkan pada kebutuhan untuk mengatasi tantangan dan permasalahan yang dihadapi oleh masyarakat, khususnya dalam konteks perekonomian. Dalam era globalisasi, banyak tantangan yang muncul, seperti ketimpangan distribusi kekayaan, ketidakstabilan ekonomi, dan krisis keuangan. Ekonomi syariah menawarkan solusi alternatif yang dapat mengatasi berbagai tantangan tersebut dengan mengedepankan prinsip keadilan, transparansi, dan tanggung jawab sosial.

Melalui program "Pelajar Peduli Ekonomi Syariah," pelajar diharapkan tidak hanya menjadi penerima manfaat dari sistem ekonomi syariah, tetapi juga menjadi pelopor dalam penerapan dan pengembangan sistem tersebut di masyarakat. Mereka akan dibekali dengan pengetahuan dan keterampilan yang diperlukan untuk menjadi agen perubahan yang mampu mempromosikan ekonomi syariah dalam berbagai aspek kehidupan. Program ini juga diharapkan dapat menciptakan komunitas pelajar yang peduli dan aktif dalam mengembangkan ekonomi syariah, sehingga tercipta sinergi antara institusi pendidikan, masyarakat, dan dunia usaha dalam mewujudkan perekonomian yang berkeadilan dan berkelanjutan. Bagaimana tingkat kepedulian pelajar SMAIT Al-Utsaimin, Bangkinang Kampar tentang Ekonomi Syariah? Dan Bagaimana tingkat pemahaman ekonomi syariah pelajar SMAIT AL-Utsaimin, Bangkinang Kampar?

## **METODE**

### **Metode Pengabdian.**

Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PkM) ini adalah dengan cara memberikan edukasi berupa penyuluhan, diskusi dan pemahaman kepada Pelajar SMAIT Al-Utsaimin, Bangkinang Kampar.



**Gambar 1. Tim Pengabdian Pada Saat Kegiatan**

### **Tahapan Pelaksanaan.**

Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan Aula SMAIT Al-Utsaimin, Bangkinang Kampar. Informasi tentang kondisi dari lokasi peristiwa atau aktivitas dilakukan bisa digali lewat sumber lokasi peristiwa atau aktivitas yang dilakukan bisa digali lewat sumber lokasinya, baik yang merupakan tempat maupun lingkungannya dalam hal ini tempatnya adalah SMAIT Al-Utsaimin, Bangkinang Kampar.

### **Evaluasi.**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini tidak hanya dilakukan satu kali dalam satu semester, sehingga tim pengabdian akan melakukan pengabdian lanjutan dilain waktu, sehingga komunikasi dengan mitra tetap berjalan.



**Gambar 2. Foto Bersama Tim Pengabdian, Kepala Sekolah & Peserta**



## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Hasil

Dalam program "Pelajar Peduli Ekonomi Syariah" di SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang, berbagai materi penting tentang ekonomi syariah disampaikan kepada siswa. Materi-materi tersebut meliputi:

1. Pengenalan Ekonomi Syariah

Materi ini mencakup pengenalan konsep dasar ekonomi syariah, prinsip-prinsip utama yang mengatur ekonomi syariah, serta perbedaan antara ekonomi syariah dengan ekonomi konvensional.

2. Prinsip-prinsip Ekonomi Syariah

Siswa diajarkan tentang prinsip-prinsip ekonomi syariah, seperti larangan riba, prinsip keadilan dalam distribusi kekayaan, pentingnya zakat, infaq, sedekah, dan wakaf dalam ekonomi Islam, serta prinsip keterbukaan dan transparansi dalam berbisnis.

3. Manajemen Keuangan Syariah

Materi ini mencakup prinsip-prinsip manajemen keuangan syariah, seperti hukum-hukum yang mengatur transaksi keuangan syariah, prinsip bagi hasil (mudharabah dan musyarakah), serta prinsip pembiayaan syariah lainnya.

4. Kewirausahaan Syariah

Siswa diajarkan tentang pentingnya berwirausaha dalam ekonomi syariah, prinsip-prinsip berwirausaha yang sesuai dengan syariah, serta strategi-strategi dalam mengembangkan usaha yang berbasis syariah.

5. Penerapan Nilai-nilai Syariah dalam Berbisnis

Materi ini mencakup bagaimana menerapkan nilai-nilai Islam, seperti kejujuran, integritas, dan tanggung jawab sosial dalam berbisnis, serta bagaimana menjalankan bisnis dengan memperhatikan aspek-aspek syariah.

6. Studi Kasus

Selain materi teoritis, siswa juga diberikan studi kasus nyata tentang pengalaman sukses dalam berbisnis dengan prinsip-prinsip ekonomi syariah, sehingga mereka dapat memahami aplikasi nyata dari konsep-konsep yang dipelajari.

7. Diskusi dan Pemecahan Masalah

Siswa juga diajak untuk berdiskusi dan melakukan pemecahan masalah terkait dengan ekonomi syariah, sehingga mereka dapat mengembangkan kemampuan analisis dan kritis mereka dalam konteks ekonomi syariah.

Materi-materi tersebut disampaikan melalui berbagai metode pembelajaran yang interaktif dan partisipatif, seperti ceramah, diskusi kelompok, studi kasus, permainan peran, dan kunjungan lapangan ke tempat-tempat yang menerapkan prinsip-prinsip ekonomi syariah. Dengan beragamnya metode pembelajaran, diharapkan siswa dapat memahami dan menginternalisasi materi dengan lebih baik, serta dapat mengembangkan keterampilan berpikir kritis dan kreatif mereka dalam konteks ekonomi syariah.



**Gambar 3. Para Pelajar Peserta Pengabdian**

### **Pembahasan**

Implementasi program "Pelajar Peduli Ekonomi Syariah" di SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang memiliki potensi untuk memberikan dampak positif yang signifikan, baik bagi siswa, sekolah, maupun masyarakat sekitar. Berikut adalah penjelasan lebih rinci mengenai hasil yang diharapkan dan pembahasan terkait:

#### **1. Peningkatan Pemahaman tentang Ekonomi Syariah**

Program ini diharapkan dapat memberikan pemahaman yang lebih mendalam kepada siswa tentang konsep dan prinsip-prinsip ekonomi syariah. Dengan pemahaman yang baik, siswa akan dapat mengenali dan mengaplikasikan nilai-nilai ekonomi syariah dalam kehidupan sehari-hari, baik dalam pengelolaan keuangan pribadi maupun dalam konteks bisnis dan ekonomi.

#### **2. Peningkatan Keterampilan Berwirausaha**

Melalui program ini, siswa diharapkan dapat mengembangkan keterampilan berwirausaha yang sesuai dengan prinsip-prinsip ekonomi syariah. Mereka akan diajarkan tentang manajemen keuangan yang berbasis syariah, pemasaran yang etis, serta pengembangan usaha yang berkelanjutan dan berkeadilan. Hal ini akan membantu siswa untuk menjadi entrepreneur yang sukses dan beretika dalam menjalankan usahanya.

#### **3. Peningkatan Kepedulian terhadap Ekonomi Syariah**

Program ini juga diharapkan dapat menumbuhkan rasa kepedulian siswa terhadap pengembangan ekonomi syariah di masyarakat. Mereka akan diajak untuk memahami tantangan dan potensi ekonomi syariah, serta bagaimana mereka dapat berperan aktif dalam mengembangkannya. Hal ini akan menciptakan generasi muda yang memiliki komitmen untuk membangun ekonomi yang lebih adil dan berkelanjutan.

#### **4. Pengembangan Karakter Islami**

Selain itu, program ini juga dapat membantu dalam pengembangan karakter siswa yang berlandaskan nilai-nilai Islam. Mereka akan diajarkan tentang pentingnya integritas, kejujuran, tanggung jawab, dan kerja keras dalam berwirausaha, yang

merupakan nilai-nilai yang sangat dihargai dalam Islam. Dengan demikian, program ini tidak hanya memberikan manfaat ekonomis, tetapi juga spiritual bagi siswa.

#### 5. Keterlibatan Orang Tua dan Masyarakat

Program ini juga diharapkan dapat meningkatkan keterlibatan orang tua siswa dan masyarakat sekitar dalam mendukung pengembangan ekonomi syariah. Mereka akan diajak untuk ikut serta dalam kegiatan program, seperti seminar, pelatihan, dan pameran usaha, yang dapat meningkatkan pemahaman dan dukungan mereka terhadap ekonomi syariah.



**Gambar 4. Bersama Kepala Sekolah Saat Penyerahan Cendera Mata**

Pembahasan tentang hasil program ini juga melibatkan evaluasi terhadap pelaksanaan program, dimana hasil tersebut akan menjadi dasar untuk pengembangan program di masa mendatang. Evaluasi dapat dilakukan melalui survei, wawancara, dan observasi terhadap peserta program, orang tua siswa, guru, dan masyarakat sekitar. Dengan demikian, program "Pelajar Peduli Ekonomi Syariah" di SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang diharapkan dapat memberikan kontribusi yang positif dalam pengembangan ekonomi syariah dan pembentukan karakter siswa yang berakhlakul karimah dan berwawasan global.





**Gambar 5. Tim Pengabdian**

## **SIMPULAN**

Program pengabdian kepada masyarakat ini dapat diselenggarakan dengan baik dan berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana kegiatan yang telah disusun, hasil dari pengabdian ini disimpulkan bahwa: Pelajar SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang meningkat pemahaman, keterampilan, dan kesadaran siswa tentang ekonomi syariah. Melalui materi-materi yang disampaikan, siswa dapat memahami konsep dasar ekonomi syariah, prinsip-prinsipnya, serta bagaimana menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari dan dalam berwirausaha. Program ini juga dapat menumbuhkan minat dan kepedulian pelajar SMAIT terhadap pengembangan ekonomi syariah di masyarakat. Dengan demikian, program ini dapat menciptakan generasi muda yang memiliki integritas, berwawasan luas, dan berkomitmen untuk membangun perekonomian yang lebih adil dan berkelanjutan sesuai dengan prinsip-prinsip syariah Islam.

## **Saran/Implikasi**

1. Perlu penguatan dalam materi-materi yang disampaikan agar lebih mendalam dan aplikatif. Variasi metode pembelajaran yang kreatif dan interaktif juga perlu diterapkan.
2. Perlu adanya evaluasi dan monitoring yang berkelanjutan terhadap pelaksanaan program ini, baik dari segi hasil belajar siswa maupun dampaknya terhadap pembentukan karakter dan kepedulian siswa terhadap ekonomi syariah.
3. Perlu adanya penyediaan sumber daya yang memadai, baik dari segi tenaga pengajar, fasilitas belajar, maupun dana untuk mendukung pelaksanaan program ini dengan baik.
4. Dalam melaksanakan program ini, diperlukan semangat kebersamaan dan kebersinambungan antara seluruh pihak terkait agar program ini dapat berjalan dengan baik dan memberikan dampak yang signifikan bagi siswa dan masyarakat.



## DAFTAR PUSTAKA

- Assyifa, Z., Winario, M., Sudirman, W. F. R., & Zakir, M. (2023). Pengenalan Prinsip-Prinsip Dasar Ekonomi Syariah Bagi Siswa Sekolah Menengah Atas I Bangkinang Kota. *Care: Journal Pengabdian Multi Disiplin*, 1(1), 20–24.
- Buku Panduan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Universitas Pahlawan Tuanku Tambusai 2022/2023.
- Desriani, D., & Winario, M. (2022). Peranan Bank Syariah Dalam Mendorong Usaha Mikro Kecil Dan Menengah Di Kota Pekanbaru. *Mapan: Jurnal Manajemen, Akuntansi, Ekonomi, Perbankan*, 2(2), 96–108.
- Dokumen SMAIT Al-Utsaimin Bangkinang, Kampar
- Erman, N., & Winario, M. (2024). Penerapan Manajemen Risiko untuk Meningkatkan Kinerja Industri Perbankan di Indonesia. *AL-Muqayyad*, 7(1), 18–27.
- Meilany, M., & Winario, M. (2024). Motives For Fraudulent Behavior In Islamic Bank: Hexagon Model Of Perspective Fraud. *JPS (Jurnal Perbankan Syariah)*, 5(1), 55–69.
- Pratiwi, A., Hasanah, D. F., Bahri, A., Arisah, N., Hasda, M., Zakir, M., & Winario, M. (2023). Pengaruh Literasi Keuangan Terhadap Pengelolaan Keuangan Pada Pekerja Generasi Milenial Di Pt. Perkebunan Nusantara Xiv. *Indonesian Journal Economy And Management*, 1(1), 19–26.
- Winario, M., Irawati, I., Hasgimianti, H., & Susanti, E. (2020). Analisis Penerapan Pembiayaan Akad Murabahah Bank Rakyat Indonesia Syariah (BRI Syariah) Pekanbaru. *Indonesian Interdisciplinary Journal of Sharia Economics (IJSE)*, 3(1), 16–38.
- Winario, M., & Kusyairi, M. K. A.-. (2018). Pengenalan Ekonomi Islam dan Akad-Akad Bank Syariah di SMK Kab. Kuantan Singingi. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Multidisiplin*, 2(3), 216–223.